



## Auckland auf Neuseeland und die Fahrt nach Samoa.

**A**m vierten Tage kamen die seltsamen Linien der steilen, felsigen Nordküste Neuseelands in Sicht; wir steuerten südwärts, fuhren zwischen zahlreichen malerischen Inseln hindurch und lagen zwölf Stunden später im Hafen von Auckland.

Auckland, der bedeutendste Hafenplatz, ist nicht gleichzeitig auch die Hauptstadt Neuseelands. Der Sitz des Gouverneurs und der Regierung befindet sich vielmehr auf dem etwa 5 Breitengrade südlicher gelegenen Wellington. Auf einer schmalen Landenge gelegen, verfügt Auckland über zwei vortreffliche Häfen, von denen der östlich gelegene Waitemata-Hafen, an dem auch die eigentliche Stadt liegt, der bedeutendere ist.

Hier laufen alle vom australischen Festlande, von Amerika oder den Südseeinseln kommenden Schiffe an, während in dem westlich gelegenen Manukan-Hafen hauptsächlich die neuseeländischen Küstenfahrer verkehren.